

ITALIA

LA SANTA SEDE Y ESTADOS UNIDOS

SENSACIONAL DECOMISO DE LOTERIA DE PANAMA

SE HIZO ESTA MAÑANA EN EL MERCADO CENTRAL DE ESTA CAPITAL

El secretario de la inspección general de hacienda Lic. don Guillermo Gamboa R. tuvo necesidad de ir al mercado y se encontraba conversando con una estimable persona, cuando le ofrecieron lotería panameña

Discretamente llamó a dos guardas fiscales que por ahí se encontraban siendo detenido el vendedor.—Trató de tragarse los billetes al verse perdido, pero en la inspección le hicieron botarlos

Esta mañana se levó a cabo en esta capital un sensacional decomiso de lotería de Panamá, acerca del cual nos fueron suministrados completos detalles en la inspección general de hacienda.

El secretario de esa impor-

tante dependencia oficial Lic. don Guillermo Gamboa Rodríguez tuvo necesidad de ir al mercado central a realizar algunas diligencias, yendo acompañado de dos guardas fiscales. Se encontraba en compañía de

(PASA a la Pág. CUATRO)

COMPROMETIDOS EN UNA NUEVA OFENSIVA DE PAZ

Inesperadamente el embajador Macken visitó esta mañana al Conde Ciano

La entrevista se produjo diez

minutos después de haber salido el subsecretario Welles de la cancillería y era portador Maken de un mensaje urgente.—Enorme sensación en Europa ante las nuevas conversaciones

ROMA, 16. — El embajador alemán, von Mackensen, hizo hoy una inesperada visita al ministerio de relaciones exteriores, diez minutos después de haber salido de allí el subsecretario Welles, quien sostuvo una entrevista con el Conde Ciano. Tiénesse entendida que el embajador entregó un mensaje urgente, que deseaba que fuera recibido por Ciano antes de terminar su conversación con Welles. El embajador permaneció unos quince

(PASA a la Pág. CUATRO)

338 BARCOS HAN SIDO HUNDIDOS A LOS ALIADOS Y NEUTRALES.

Representan un tonelaje de 1.199.000 toneladas

LONDRES, 16. — La Gaceta del Lloyd, que es el registro marítimo más autorizado del mundo, informa que desde el comienzo de la guerra los aliados y los neutrales han perdido 338 barcos, con un total de 1.199.000 toneladas, a los cuales hay que agregar otros 27 capturados por las fuerzas navales aliadas, y que están actualmente al servicio de Gran Bretaña y Francia. De esas pérdidas corresponden a la Gran Bretaña 168 barcos, con un total de 644.000 toneladas; a Francia 16 barcos, con 61.349 toneladas. De los países neutrales, el más perjudicado ha sido Noruega, que ha perdido 42 barcos, con un total de 99.073 toneladas.

10 Cts. - NOVEDADES - 10 Cts.

Nº 1227, Director Rafael Soley. Año V

San José Sábado, 16 de marzo de 1940.

ASESINADA UNA BELLA OFICINISTA DE 23 AÑOS DE EDAD

INACEPTABLES LAS CONDICIONES DE ALEMANIA

DECLARASE EN CENTROS OFICIALES RUMANOS EN RELACION CON LAS CONDICIONES QUE EL REICH OFRECE PARA GARANTIZAR LA SEGURIDAD DE RUMANIA

BUCAREST, 16. — En los círculos oficiales se ha dicho hoy que "las condiciones en que Alemania ofrece garantizar la seguridad de Rumanía son enteramente inalterables e inaceptables". En esos círculos se afirma que el Rey Carol se indignó al conocer esas condiciones, que incluyen, entre otras cosas la reorganización del gabinete para llevar al seno de éste a elementos de la organización nazi llamada "guardias de hierro", que como se recordará, fué disuelta por el gobierno rumano hace algún tiempo. Este sería un requisito esen-

cial para que Alemania asumiera el papel de garante de los fronteras actuales de Rumanía contra cualquier posible agresión rusa o húngara. Otras de las condiciones que impone Alemania son la desmovilización general y el monopolio de ciertas exportaciones, lo cual significaría para esta nación la pérdida de su libertad de acción y su ruina económica. Por lo tanto, las sugerencias alemanas no serán consideradas, a menos que el Reich esté dispuesto a modificarlas sustancialmente.

CON LAS HERRAMIENTAS EN UNA MANO Y LAS ARMAS EN OTRA

DEBE PERSEGUIR FINLANDIA ANTE LA INSEGURIDAD DEL MOMENTO ACTUAL, DECLARO HOY EL PREMIER RYTI

HELSINGFORS, 16. — Finlandia se propone fortificar inmediatamente sus nuevas fronteras con la Unión Soviética, dijose hoy en los círculos oficiales, y el premier Ryti definió acertadamente la actitud de la nación finlandesa al declarar en su discurso de ayer en la dieta que "Finlandia debe proseguir hacia adelante, con las herramientas del trabajo en una mano y la espada en la otra". El premier manifestó que tanto Finlandia como el resto

de Europa están todavía en gran peligro, ante la incertidumbre que reina en todo el continente, por lo cual no se lleva a cabo la desmovilización general. Para aliviar la situación serán licenciadas ciertas clases, especialmente las que pueden ser utilizadas en la obra de reconstrucción nacional, pero se mantendrán sobre las armas todavía los principales contingentes del ejército.

Apareció estrangulada, sin sombrero ni zapatos, en una alcantarilla

Todos los esfuerzos de la policía han fracasado hasta estos momentos y solamente se sabe que se trata de Francisca Marks

El cortejo fúnebre llegó hasta la sepultura del cementerio Mount Nebob, donde la linda joven de 23 años Francis Marks dormirá el sueño eterno.

—Mi hija! Mi pobre hija! — gimió la madre desfalleciendo.

—Dios no puede dejar impune este crimen! — expresó agobiado por su dolor inmenso el padre de la víctima.

Mientras tanto la policía de Nueva York asignaba al caso de Francis Marks sus mejores sabuesos, y tena de jóvenes que habían sido amigos de la muerta. Pero hasta el momento en que se escriben estas líneas, todos los esfuerzos de las autoridades se han estrellado ante el impenetrable misterio de su fin.

A las doce y quince de la madrugada del jueves 22 de febrero, Miss Marks abandonó el garage situado en el número 312 Este de la calle

(Pasa a la Página ocho)

LOS ALIADOS SIGUEN CONCENTRANDO TROPAS EN EL CERCAÑO ORIENTE

MOSCU, 16. — El diario IZVESTIA anuncia que los aliados continúan concentrando tropas en el Cercano Oriente y a la vez llevan a cabo grandes actividades diplomáticas en los Balcanes, tratando de enganchar a esas naciones al carro del imperalismo anglo-francés. Afirma que los esfuerzos de los aliados no se dirigen solamente contra Alemania, sino también contra Rusia e Italia, pero es de esperar, agrega, que serán frustrados, en lo que al Soviet se refiere, por la creciente amistad ruso-búlgara.

45 SACERDOTES POLACOS CAEN EN PODER DE LOS ALEMANES

ENVIADOS A LOS CAMPOS DE CONCENTRACION ALEMANES ESOS CLERIGOS

El Sumo Pontífice aboga en pro de esos sacerdotes ante Von Ribbentrop

ROMA, 16.—La embajada polaca ante la Santa Sede informa que en los campos de concentración alemanes hay 45 sacerdotes católicos de nacionalidad polaca, austriaca y checoslovaca. Como este informe había sido dado oportunamente al Papa, se cree que el asunto fué tratado en la entrevista que el Sumo Pontífice celebró con el ministro de relaciones exteriores alemán von Ribbentrop, pero al respecto se guarda reserva en los círculos vaticanos.

NO PODEMOS PERMITIR QUE SIGA LANGUIDECIENDO la vida de los MUNICIPIOS

No debemos despojar al pueblo de una arma tan preciosa para la consolidación del patrimonio de libertad y de cultura

Mi criterio es que sin el régimen municipal moriría en Costa Rica el régimen democrático, dice el regidor don Efraín Jiménez Guerrero

El regidor comunista don Efraín Jiménez Guerrero presentó ayer al Congreso Nacional de Municipalidades una interesante ponencia sobre lo relativo a la autonomía de las municipalidades y a la necesidad de conservar esa forma de gobierno comunal en el país como expresión democrática. De esa disertación magnífica son los siguientes conceptos:

Los hombres de las ciudades y de los campos se van familiarizando con la utilidad de los municipios y van comprendiendo su importancia, pero como herencia de los días de dictaduras, los municipios no tienen la autonomía que les corresponde.

Observemos ahora, rápidamente el panorama de nuestra vida municipal en el presente momento histórico.

Dois situaciones saltan a la vista:

1º Desde un punto de vista legal las Municipalidades han sido privadas de los tributos básicos de la autonomía funcional; 2º En la práctica, las municipalidades han venido a convertirse en apéndice secundario del Poder Ejecutivo. Esta altiva verdad, precisamente, es la que está llevando a los ciudadanos al convencimiento antidemocrático de que las municipalidades no tienen razón de existir. Hay ya una corriente indiscutible entre ciertas capas de nuestra sociedad que se orientan hacia la nacionalización de las municipalidades comenzando por la de San José. La nacionalización de la municipalidad capitalina sería el primer paso para la supresión del régimen municipal en todo el país.

Es evidente que esta situación es completamente contraria a los intereses del pueblo.

(PASA a la página 5)

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

Vibraciones del Minuto

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE ELECTO

Las declaraciones que en nuestro colega LA TRIBUNA hace hoy el doctor Calderón Guardia, presidente electo acerca de los propósitos de su viaje a los Estados Unidos, son de una claridad meridiana y acreditan al mandatario como un legítimo representante del pueblo costarricense ante el gobierno norteamericano para la coordinación de una labor a realizar en los cuatro años de su próximo gobierno. Las vidas de estos pueblos están íntimamente ligadas y no se puede decir que podemos vivir a espaldas de la realidad. Lo más que hemos logrado algunas veces es acercarnos a ella más acertadamente que otras. Pero es preciso que el propio gobernante que ha de dirigir los destinos del país aborde con el otro gobernante de aquella gran nación esos problemas que tratados de este modo pueden ser de grandes y buenos resultados, especialmente en estos momentos en que el mundo europeo se debate en las angustias de una guerra.

que le caracteriza ha hecho manifestación clara y terminante de sus elevados propósitos y puede decirse que su viaje será pródigo en resultados bonancibles para el país.

Y entre otras cosas declara que uno de los motivos que lo llevan es el de procurar una solución para la región Atlántica. Es decir, que el doctor Calderón Guardia se preocupa de ese problema que en realidad afecta a toda la República y que debe tener una solución pronta para que no se agoste aquella rica extensión de nuestro territorio que hasta hace poco fuera emporio de negocios y de riqueza.

Desde luego, al desear para el gobernante, para su digna esposa y para su comitiva un viaje feliz y pródigo en éxitos para su patria, también queremos decir que su regreso será la base sobre la cual descansen optimistamente muchos problemas de la nación que por el momento no han sido solucionados.

NOVEDADES se complace en presentar sus respetos a los estimables viajeros.

El doctor Calderón Guardia con la lealtad

Momento Internacional

VOCES DE PAZ

Una vez más suenan las voces de paz que parten desde Estados Unidos. El Presidente Roosevelt que envió a Europa Sumner Welles ha dado instrucciones a este alto e inteligente diplomático y político para que entregara sendos mensajes a Daladier y a Mussolini, los cuales se contraen a las propuestas de paz que pueden convertirse en una hermosa realidad. No puede ser más hermosa esta labor norteamericana, afuer de que la actitud del Continente nuestro ha sido un freno a la guerra. el primer momento de su estallido se pensó posiblemente en Europa que los Estados Unidos tomarían bandera y que por causa o por la otra entrarían en la danza de la muerte. Pero las condiciones de 1916 no son las condiciones de 1940. Son muy distintas, y los Estados Unidos comprendieron que la guerra de ahora no debía prosperar.

Tendrán éxito las gestiones de Welles?

Nosotros pensamos que pueden y deben tenerlo. El problema consistirá en reparar del mejor modo posible las injusticias cometidas por las naciones agresoras, pero también en que esas naciones no queden relegadas a la miseria por falta de espacio vital que les sobra a otras.

Porque la guerra actual, aunque tenga para los efectos de la propagandá el aspecto de la defensa de la democracia, realidad obedece a otras causas de mayor trascendencia. Si Alemania no toma Danzig para su provecho, Alemania seguirá viendo en paz con el mundo Europeo. Luego por encima de los ideales, están las luchas económicas, y estas pueden ser balanceadas dentro de un espíritu de justicia.

Lo mejor es que no haya dictaduras, lo mejor es que los pueblos se gobiernen por la libertad. Es el anhelo de la civilización, pero no por ser ello un ideal, es preciso que los pueblos se maten los unos a los otros.

De todos modos, creemos que Welles logrará mucho de las naciones beligerantes porque habla en nombre de una de las potencias más grandes del mundo y más democrática del mundo.

E U Z K A D I

Actualmente se integra en América y Europa un movimiento de apoyo y simpatía hacia los vascos, cuyas ciudades y campos fueron arrasados, cuyas libertades antiquísimas han sido conculcadas y cuyas familias andan dispersas por el mundo.

Víctimas de la nueva barbarie de la España negra y fernandona— los vascos vienen de nuevo a América, como hace varios siglos.

Traen a nuestro paisaje social su ruda confianza, su bravo y noble sentido de la lucha, la actitud heroica, la firme capacidad de sufrir.

Por DARIO SAMPER

miento, la sobriedad, calidades de su condición que les han distinguido exaltándoles. Debieramos recibirlos con manos amigas si fuéramos capaces de interpretar el sentido de su vida y permaneciéramos fieles a la tradición americana.

No lo hacemos así porque nuestros sentimientos democráticos suelen ser, a veces, cosas a flor de piel y nada profundo ni substancial. Nuestra política sobre inmigración no responde a plan ordenado,

ni a principio económico, ni siquiera a naturales simpatías humanas. En la cancillería hace meses que duermen los infollos elaborados por una comisión de peritos, cuyo erudito dictamen fue trabajo perdido. Para seguir la línea de menor resistencia se resolvió cerrar a piedra y todo las puertas de la Patria. Así llamen con angustia los pueblos perseguidos. Nuestra ayuda democrática no pasa de sensibilidad redomada.

Al reflexionar sobre el destino del pueblo vasco en durísimo trance, vienen a nuestra mente cuatro semblantes de la gente bizkaitarra. Las cuatro figuras esenciales del pueblo indomeñado cuya suerte despierta el interés universal: Iñigo de Loyola, Sabino Arana, Zumalacárregui y Unamuno.

Quisieron los millares de la España Negra que, destruida Guernika, bajo cuyo árbol juraron los reyes de Castilla obedeciendo a los fueros de los vascos, pereciera la nación euzkadi. No contaron con que quedaban por el mundo — al resplandor de las hogueras —, Iñigo el defensor de la catolicidad, asemejado por Unamuno a Don Quijote, por el espíritu de aventura que ata las dos vidas en un mismo haz, en una misma esencia ideal. Sabino Arana, quien levantó al finalizar el siglo del romanticismo la bandera de la autonomía del país vasco y animó un vasto renacimiento. Don Miguel, el cristiano, el rebelde, cuya boina fue cimera arisca, hablando contra "la cochina lógica" y encomiando la "razón de la sinrazón". Y Zumalacárregui, vigilando por los picos yertós de los Pirineos en la gestie carlista, con el perfil afilado que sombreaba la enredadera del bogite enlazada a las patillas de una sola banda de azabache.

QUISICOSAS...

Son todas las naciones las que quieren que se aumente el turismo, pero hacia ellas...

Por lo que se ve nos vamos a concretar a viajar cada uno dentro de su país, o hacer intercambios o compensaciones...

Lilito se nos vuelve a ir para Río de Janeiro.

No se sabe si lo que más le gusta es el río o el Janeiro...

Pero el caso es que está aburrido de estar entre nosotros. Qué ingrato que es Lilito.

Dice don Alejo Aguilar que vivimos en sueños de opio arrullados por la merced bondadosa del oro traído por la United Fruit Co...

Pues claro don Alejo, al que le llegó el oro de la United no puede vivir descontento.

Los toros son los que se quejan.

Se acordó una oposición a todo movimiento que tienda a abolir la

Municipalidad de San José...

Y es que después de todo es bonito ser municipe.

Y divertido.

Con motivo de la inauguración del aeropuerto van a hacer una emisión de estampillas...

Son estampillas voladoras...

Acordada ayer la primera liquidación para el café de la cosecha actual...

No hay necesidad de eso.

Ya todos sabemos que el café está liquidado.

Que lo diga don Flor...

Es imperdonable que en la capital exista un peraje público como el parque de La Dolorosa en estado tan lamentable...

Y el Parque España?

Y el Morazán?

Si ya de los parques no van que dando más que recuerdos.

*Un dolor de cabeza?
Una Pastilla Oriental*

Y además de estas sombras que se avivan y resplandecen, queda el pueblo laborioso cuyo origen se remonta al mito de la Atlántida, que en el exilio sigue luchando por las libertades y continúa en su obra de engrandecimiento universal, en la avanzada de las grandes conquistas humanas.

Dondequiera que la mar señala caminos a la ambición creadora, o que la montaña se oponga, o que la selva trace límites de sombra, allí estará el duro hijo de Euzkadi, levantando los muros de la casa so-

lar — centro de familiares y purísimas virtudes — o dando la nave que le dió la vuelta al mundo con Sebastián Elkano, navegando las coléricas hachas que percuten desde hace miles de años en su idioma de hierro.

Los colombianos tenemos a ellos la ascendencia éuskara. Los merosos apellidos vascos que queceen la genealogía de Antioquia, Santander, Boyacá, Cundinamarca, los departamentos de la costa, prueban de una importante presencia de la

BENITIN Y ENEAS
Por **BUD FISHER**



UEVOS INCIDENTES en la SESION DE AYER DEL CONGRESO NACIONAL DE MUNICIPALIDADES

SE PROMOVIERON AL HACER OBJECIONES EL DELEGADO FERRETO AL PROYECTO SOBRE ESTABILIZACION DEL PRECIO DEL AZUCAR. — EL AUTOR DE LA INICIATIVA SR. PINTO CALIFICO DE DEMAGOGIA SUS OBSERVACIONES

El señor Ferreto le pidió que concretara un concepto externado pero intervino el señor García Solano y logró evitar que se prolongara.—La delegación de Oreamuno llamó a la cordialidad a las delegaciones en vista de los incidentes del día anterior.—

APROBADAS DIVERSAS PONENCIAS Y MUY APLAUDIDA LA QUE PRESENTO EL SR. GARCIA SOLANO SOBRE EL REGIMEN MUNICIPAL. — SE PROMOVIO UNA DISCUSION ENTRE EL DELEGADO DE GRECIA Y EL DIPUTADO CRUZ CON RESPECTO A CONCEPTOS DEL PRIMERO SOBRE LA POLITICA EN EL CONGRESO CONSTITUCIONAL.—

unos ni de otros, es que se habla con acritud de un asunto de tanta importancia que requiere paz y cordialidad, para que la ley de caminos sufra todas las reformas que la práctica aconseja, y quede convertida en un instrumento de bien público. Por la buena fama del país, por el beneficio de nuestros cantones y porque la armonía vuelva a este congreso, es que con el mayor respeto hago este llamamiento de cordialidad.

DICTAMEN DE LA COMISION DE LEGISLACION SOBRE REFORMAS A LA LEY DE CAMINOS

Se da lectura al dictamen de la comisión de legislación sobre reformas a la ley de caminos. La presidencia hace ver que se elaboró después de consideradas las diversas tendencias en reunión de ante noche a la que concurrieron los interesados en el asunto. Uno de los firmantes, don Arturo García Solano, amplía verbalmente conceptos acerca del dictamen y entra en otras consideraciones sobre el problema. El licenciado don Alfredo Saborio se manifiesta favorable al dictamen y sugiere que al someterse al Congreso se indique la conveniencia de que se discuta una moción que él presentó cuando era diputado y que se relaciona con caminos.

QUE EL CONGRESO PROCEDA SIN TOMAR EN CUENTA LA POLITICA

El delegado de Grecia, señor Ramírez, manifiesta que el dictamen aborda las diversas tendencias y que simpatiza con él. Se ha dicho — declara — que los municipios son consecuencia de la política, y yo digo que lo es más el congreso. Solo así se explica que haya dictado esa ley de caminos. Que se le diga al congreso que al considerar las reformas que se sugieren procedan no de acuerdo con la política sino con el sentir del pueblo de Costa Rica.

OTRAS SUGESTIONES AL RESPECTO

El delegado de San Carlos aboga porque al aprobar el proyecto se incluya la sugerión del licenciado Saborio.

El delegado de Escasú es de opinión que se mantenga el descuento del detalle por medio de trabajos en caminos.

El de la Municipalidad de Poás el sentido de que se aparte un porcentaje de los detalles para que se haga otra modificación en obras a ejecutar en el invierno.

EL DIPUTADO CRUZ DEFIENDE AL CONGRESO

El delegado de Abangares, diputado don Florentino Cruz, declara que simpatiza con el dictamen y que lo votará. Pero hace ver que al hablar del asunto quiere referirse a apreciaciones del delegado

de Grecia en cuanto al congreso. De años para acá los congresos de Costa Rica son la verdadera representación democrática pues llegan a diputados individuos a quienes no se les exige tener un título profesional; llegan representantes de los pueblos. Por eso es injusto el cargo del delegado de Grecia. En cuanto al aspecto político si es cierto que es el congreso un cuerpo político pero no por eso puede afirmarse que en la tramitación de los diversos proyectos se empeñe en sacar adelante los caprichos de la política.

LE CONTESTA LA DELEGACION DE GRECIA

Contesta la delegación del cantón de Grecia. El señor Ramírez hace ver que él culpa al congreso actual. La gran mayoría de los diputados que lo integran — declara — conocen los problemas y dificultades de la ley de caminos, y en los cuatro años de vigencia de esa ley no han logrado modificaciones los señores diputados ni se han levantado en contra solicitando reformas a tal legislación.

SOBRE EL MISMO

Le responde el diputado Cruz y le dice que el diputado Quirós protestó contra la referida legislación y que él acuerpo la protesta. Es más, declara; está en trámite en primer debate un proyecto de reformas que han sido sugeridas por varios señores representantes. Vuelve a hablar el señor Ramírez, delegado de Grecia, y le dice al señor Cruz que él bien sabe que esa acción no ha resultado en la práctica pues en cuatro años de vigencia de la ley la referida ley está surtiendo efectos y no ha habido en el congreso una mayoría que logre reformas a dicha legislación.

APROBADAS LAS MODIFICACIONES QUE SE SUGIEREN A LA LEY DE CAMINOS

La presidencia pone a votación el dictamen de la comisión de legislación sobre las ponencias de reformas a la ley de caminos. Con las modificaciones sugeridas durante el debate, el dictamen queda aprobado en la siguiente forma:

“Después de estudiar todas las ponencias presentadas en relación con las necesidades de reformar la Ley General de Caminos, y de oír el parecer personal de los interesados, proponen a vuestra deliberación, el dictamen que ofrecemos a continuación, y que comprende los principios básicos que implican la reforma, para darle a la expresada Ley la elasticidad necesaria y los medios que hagan su aplicación más sencilla y conforme con las prácticas democráticas y con el espíritu de servicio que debe facilitar una medida administrativa de la vital importancia que tiene la ley de caminos. El dictamen es como sigue:

El Primer Congreso Nacional de Municipalidades, etc.

ACUERDA:

Proponer respetuosamente al Congreso Constitucional, por el Órgano correspondiente, la reforma de la Ley General de Caminos, en el sentido de fundarla sobre los principios siguientes:

- 1º — A la Dirección General del ramo corresponderá: a) Localización, el estudio, la apertura y construcción de caminos; b) el estudio, construcción y reparación de puentes; c) la mejora y conservación de las carreteras nacionales; d) la asistencia técnica en la mejora y conservación de los caminos.

2º — A las Juntas Cantonales y las Auxiliares de Distrito, que deberán crearse a la vez, les incumbirá:

- a) Las funciones de carácter administrativo comprendidas en los siguientes límites: 1) Disponer, en la época oportuna, los trabajos que deban realizarse en los caminos de su jurisdicción; 2) Imponer los detalles o contribuciones; 3) Resolver, en primer grado, los reclamos que se produzcan por la fijación de los detalles dichos; 4) Aprobar las planillas de trabajo y las cuentas por enseres que administran; 5) Fiscalizar el movimiento de sus fondos.

3º — La percepción de los fondos provenientes del cobro de detalles de caminos, contribución territorial, cedular de ingresos pertenecientes al cantón, así como los auxilios que las Municipalidades señalen para aquellos fines, incumben a las Tesorerías Municipales y estarán depositados a la orden de la Junta respectiva con destino al pago directo de los trabajos que hayan acordado.

Las Tesorerías Municipales manejarán estos fondos con sujeción a las disposiciones de la Ley de Hacienda Municipal.

4º — Las Juntas Cantonales estarán integradas por un representante de la Municipalidad que no sea miembro de la misma, por un vecino del lugar libremente escogido por la Secretaría de Fomento y por el Jefe Político del Cantón. Compondrán las Juntas Auxiliares de Distrito, el Síndico del lugar, el Agente de Policía y un vecino propietario que será de la elección de la Junta Cantonal.

La revisión o alzada de los reclamos apelados ante la Junta Cantonal corresponden en último grado a la Municipalidad.

5º — Revalidar la Ley N° 6 de 22 de setiembre de 1910 para asegurar el pago de las contribucio-

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE NUEVA YORK

15 DE MARZO DE 1940

Tipos de cambio

Gran Bretaña	3.7025
Francia	2.10
Italia	5.05
Bélgica	16.99
Suiza	22.42
Alemania	40.15
Holanda	53.10
Japón	23.45

Mercado de café

Río: marzo 4.07 dólares; mayo, 4.10 dólares.

Santos: marzo, 5.81 dólares; mayo, 5.90 dólares.

Armenia, 9 y 1 octavo dólares.

Medellín, 9.75 dólares.

Girardot, 8.75 dólares.

Mercado de cacao

Marzo, 5.23 dólares; mayo, 5.31 dólares.

Mercado de azúcar

Crudo 1.91 dólares, refinado 4.50 dólares.

Mercado de metales

Oro, Washington, 35 dólares; Londres, 33.81 dólares; plata en barras, 34.75.

nes en deuda.
6º — Suprimir el descuento de los detalles por trabajo.
7º — Agréguese a esta proposición todas las ponencias presentadas al Congreso Nacional de Municipalidades para que sirvan de ilustración de criterio de los señores diputados.
8º — Existiendo en el archivo del Congreso un Código de vialidad presentado por el licenciado Saborio hace doce años, sugiérese que se tome también en cuenta.
San José, 15 de marzo de 1940.

Alfredo Saborio,
Delegado del cantón de Curridabat y Tibás.

FONDO DE ESTABILIZACION DEL PRECIO DEL AZUCAR

El delegado de la Municipalidad de San José don Gonzalo Pinto da a conocer su ponencia sobre Fondo de estabilización del precio del azúcar. Hace una amplia exposición y luego somete el correspondiente articulado del proyecto que tiende a crear el fondo, a que el estado ejecute el proyecto de fabricación de espíritu motor y que se llegue a la fijación del precio del azúcar en 25 céntimos por libra.

HACE OBJECIONES EL SR. FERRETO

El delegado de Heredia, señor Ferreto, hace observaciones a la ponencia del señor Pinto. Reconoce que es un buen trabajo y que denota un esfuerzo pero no está de acuerdo con algunos aspectos. En primer término con que el congreso de municipalidades recomienda la fijación del precio del azúcar pues eso sería recomendar el enriquecimiento de la vida. El señor Pinto — declara — tendrá razón al decir que es necesario subir el precio del azúcar para evitar la ruina de los industriales, pero nosotros no podemos hacer declaración tan terminante sin estudio minucioso de todos los aspectos del problema. Con lo que estoy de acuerdo es con que el Estado fije precios máximos y mínimos, pero no con que esa fijación sea producto de un congreso de municipalidades, sino de un estudio científico y amplio. A la par de esto surge el problema de la capacidad adquisitiva del pueblo; la industria del café tiene amenazados

PASA A LA PAG. SEIS

Mañana se honra la pantalla del RAVENTOS con la última y más grandiosa de las películas de este genio de la cinematografía: NO ESTAMOS SOLOS

A modo de cofre maravilloso, en que el sentir de la humanidad depositara sus más ricas emociones, el cinema analiza, desintegra y perpetúa la palpación de la hora que pasa, encerrando luego sus facetas en esa ánfora que se llama la conciencia del hombre; y hoy, de ese recinto consagrado por el arte, sacamos las joyas a que ha dado vida Paul Muni, y las ponemos ante el cristal mágico que nos permite ver sus más brillantes vislumbres.

“No somos los únicos que en este instante nos vemos perplejos ante el misterio de la muerte, y asistimos al paso de ese enigma más impenetrable aún que se llama La Vida”, le dice Paul Muni a Jane Bryan en la escena final de esa joya cinematográfica que se estrena en el RAVENTOS, mañana, y que se titula: NO ESTAMOS SOLOS.

Cuando vean “NO ESTAMOS SOLOS”, piensen en que el cinema ha abierto su cofre de ricas joyas para regalarnos ésta, que se apega a nuestras almas cual rico anillo de brillantes a la mano de la gentil desposada, que ve en sus vislumbres la exclamación muda del corazón amado, que le repiten esos reflejos que la adora.

!Que gran actor es PAUL MUNI, y qué gran película es NO ESTAMOS SOLOS; Qué diferencia ver las películas en la pantalla del RAVENTOS. Este teatro está equipado con los mejores aparatos parlantes del país. No son mágicos como algunos que anuncian, pero tampoco se quedan mudos como algunos que anuncian. No tiene este teatro aire técnico, pero tampoco el público se resfría adentro; talvez afuera.

Muy pronto: Nada menos que: Errol Flynn, en: MI REINO POR UN AMOR, con Bette Davis y Olivia de Havilland. “Las Aventuras del Gignate Gulliver en el País de los Enanos”. Una maravilla en tecnicolor. Tyrone Power y Myrna Loy, en LLEGARON LAS LLUVIAS. Las Hermanas Lane, en: CUATRO ESPOSAS.

Es imperdonable que en plena Capital exista un paraje público en tan lamentable abandono como en el que está el Parque de La Dolorosa. Aquello ni es parque ni es potrero

ASI LO MANIFIESTAN LOS VECINOS DE LA DOLOROSA

Entre las obras municipales que deben llevarse a término en nuestra ciudad capital ninguna es de tanta imperiosa necesidad como la pavimentación y arreglo del hasta hoy impropriadamente llamado Parque de La Dolorosa.

Es imperdonable que en plena capital exista un paraje en el estado de abandono de ese Parque que ni es parque ni potrero ni siquiera sesteo.

Es simplemente un rincón todo ruina y desolación con un kiosco al que le falta la mitad del piso, seis a ocho bancas desvencijadas, una docena de postes sin bombillos desde hace varios años, una gran extensión de tierra de la cual se levantan nubes de polvo que tienen que soportar los pulmones de los vecinos en general y en particular los niños de dos escuelas con grave perjuicio para

su salud, luego basura, caños y de sagües rotos y sucios, algo que es una afrenta para la capital.

Los vecinos han elevado varias peticiones a la municipalidad para que se arregle ese estado de cosas y si bien el señor gobernador don Manolo Rodó y el Presidente municipal don Gonzalo Pinto han ofrecido ayuda y colaboración, lo cierto es que hasta el presente nada se ha iniciado. Creemos que aun es tiempo de ponerle remedio a este mal y ya que ambos funcionarios han demostrado de modo palpable su intensa labor en el progreso de la ciudad, deben empeñarse en dejar un mejor recuerdo iniciando enseguida los trabajos que trasformen ese rincón olvidado en un parque moderno que sea raudal de salud y bienestar para los vecinos de ese sector de San José.

EL Gral. GAMELIN POSTULADO para el

DOS MIEMBROS DEL GABINETE FINLANDES RENUNCIARON HOY

ESTOCOLMO, 16. — Mensajes recibidos aquí aseguran que otros dos miembros del gabinete finlandés, Paasiviki y von Fiaht, han dimitido. El primero era ministro sin cartera, y tomó parte muy activa en todas las negociaciones con la Unión Soviética. El segundo era el ministro de aprovisionamiento. Su renuncia se debe, según se afirma, a su desacuerdo con los términos del tratado de paz. Como se recordará, por la misma razón habían dimitido ya otros dos miembros del gabinete finlandés.

AUMENTAN LAS CENSURAS PARA EL MINISTRO DE ABASTOS INGLES

LONDRES, 16. — Las censuras contra el ministro de abastos, Leslie Burgin, aumentan en todos los sectores políticos, y la prensa le hace coro con casi absoluta unanimidad. El líder de la oposición Morrison, haciéndose intérprete de la opinión general, resumió las críticas contra Burgin solicitando su renuncia y en los diarios de hoy uno de los tres ex-funcionarios del ministerio de abastos que fueron despedidos espectacularmente al iniciarse las censuras a ese departamento, Robert Behar, acusó a Burgin de haberlo sacrificado por una maniobra política y sin razón alguna.

TEMEN LOS FINLANDESES QUE LA PAZ NO SEA DURADERA

OSLO, 16. — El diario AF TENPOSTEN de esta capital publica mensajes que aseguran que los finlandeses temen que la paz que acaban de firmar a tan alto costo con el Soviet no sea duradera, pues estiman que los rusos se proponen reanudar las operaciones una vez que se hayan establecido en los territorios que han adquirido. Por esta razón, se dice, el ejército finlandés no será desmovilizado y se procederá a fortificar rápidamente la nueva frontera. Igualmente se considera esta la razón del gran interés que tiene Finlandia en negociar una alianza defensiva con los otros países escandinavos, que en tal caso estarían obligados a participar activamente en una nueva guerra contra Rusia.

DEVUELTA A ESPAÑA LA FAMOSA RELIQUIA "LA FAZ DE JESUS"

SAN SEBASTIAN, 16. — La famosa reliquia "La faz de Jesús, sacada de la catedral de Jaen durante la guerra civil y llevada a Francia, ha sido recibida aquí y será devuelta a Jaen la semana próxima, con grandes ceremonias. Este es uno de los tres mantos con los cuales se supone que la Verónica limpió el rostro de Jesús, que quedó impreso en él.

ONCE DIPUTADOS HAN MANIFESTADO QUE SE PROPONEN INTERPELAR AL GOBIERNO POR LA FALTA DE ACTIVIDADES EN LA "OFENSIVA DE PAZ"

GRAT ES UNO DE ELLOS Y EN LOS CIRCULOS PARLAMENTARIOS SE MANDA TOMAR UNA ACTITUD MAS DECIDIDA.

CONSIDERASE INMINENTE LA REORGANIZACION DEL GABINETE FRANCES

PARIS, 16. — En los círculos políticos se espera con gran interés la reunión de la cámara que se verificará el martes en la cual numerosos diputados se proponen interpelar al gobierno acerca de la marcha de la guerra y otros tópicos de gran interés. Aun cuando en las esferas allegadas al gobierno se guarda gran reserva, se considera inminente una reorganización del gabinete, y se llega hasta a suponer que Daladier anunciará algunos cambios en esa sesión.

Al respecto se supone que tales cambios incluyen la posibilidad de nombrar un ministro de defensa nacional o de guerra, para cuyo cargo se señala como el más indicado al generalísimo Gamelin. Igualmente parece indicado la designación de un ministro de relaciones exteriores, con el fin de que Daladier tenga más libertad de acción al ser descargado de estas labores. Como es sabido, aun cuando el senado dió anoche un voto unánime de confianza al gabinete, numerosos senadores manifestaron terminantemente que era necesaria "mayor ac-

ción de un ministro de relaciones exteriores, con el fin de que Daladier tenga más libertad de acción al ser descargado de estas labores. Como es sabido, aun cuando el senado dió anoche un voto unánime de confianza al gabinete, numerosos senadores manifestaron terminantemente que era necesaria "mayor ac-

ITALIA, LA SANTA

(VIENE de la página UNO)

minutos en la cencillería. Mr. Welles había llegado al palacio Chigi a las diez de la mañana, acompañado del embajador de los Estados Unidos en Roma, Phillips. Como su automóvil venía en dirección del palacio Venecia, algunos observadores supusieron que había visitado primero a Mussolini, pero según se supone luego, acababa de visitar al rey Víctor Manuel a quien no había visto en su anterior viaje a esta capital. Después de estas visitas el subsecretario norteamericano fué recibido por Su Santidad el Papa, dándose gran importancia a esta entrevista. El hecho de que la segunda visita de Welles a Roma se produzca después de las conversaciones de Mussolini con el ministro de relaciones exteriores de Alemania, von Ribbentrop, y la inesperada llegada del embajador von Mackensen con su mensaje han dado pábulo a nuevas conjeturas acerca de la posibilidad de que la misión del subsecretario est; en realidad concebida, como se ha venido afirmando, con una nueva "ofensiva de paz", para la cual se trata de obtener la cooperación de Italia, la Santa Sede y los Estados Unidos".

Mr. Welles partirá para su país el martes, embarcándose en Nápoles en el vapor "Conte di Savoia".

SENSACIONAL DECO

(VIENE de la Pág. UNO)

una estimable persona conversando, cuando un individuo llegó a ofrecerle lotería de Panamá.

Trató de hacerse el distraído mientras se retiraba un poco hacia donde hubiera menos cantidad de público al mismo tiempo que hizo una discreta llamada a los guardas que se habían quedado esperándolo a poca distancia. Estando en condiciones más favorables, esperó a que el individuo le repitiera la oferta lo que no se hizo esperar.

Momentos después, ya que todo esto sucedía en tiempo mucho menor que el que se tarda en describirlo, se presentó nuevamente el vendedor de lote-

ría extranjera y le dijo al estimable funcionario. Compre lotería, si no es prohibida. El licenciado Gamboa odríguez entonces ordenó a los guardas que detuvieran al vendedor y lo condujeran a la inspección general.

En el camino el individuo trató de tragarse una cantidad de la lotería, pero uno de los guardas, que tiene gran experiencia en esta clase de decomisos, lo hizo expelerla ligerito. Posteriormente fué registrado, encontrándose una cantidad apreciable de lotería extranjera, la cual fué decomisada inmediatamente.

El individuo fué pasado a la orden de las autoridades de policía para imponerle la sanción que merece por violar las leyes en esta forma.

CASITA IDEAL

cerca de la Avenida Central, se vende, parte al contado, parte a largo plazo.

NICOLAS MONTERO

— TELEFONO 2778 —

Oficina tras La Soledad

Dos nicas conducidos esta mañana A LOS MOJONES DE CONVENTILLOS

FUERON LLEVADOS POR EL SUBINSPECTOR DE HACIENDA DE LA CRUZ EN VISTA DE QUE NO TIENEN DOCUMENTOS DE INMIGRACION.—SON ELLOS FRANCISCO MELENDEZ CORTES Y FRANCISCO MELENDEZ GARCIA

El sub-inspector de hacienda de La Cruz señor Faerron, condujo en las horas de la mañana de hoy a dos nicas, hasta los mojones de Conventillos, a fin de ponerlos en manos de los nicanos, en la frontera con Nicaragua.

de la guardia nacional ahí destacada por habers; decretado su expulsión por nuestras autoridades.

Son ellos Francisco Meléndez Cortés y Francisco Meléndez García, quienes habían logrado penetrar hasta el territorio nacional sin tener

ninguna clase de papeles de inmigración, por lo que se les detuvo hasta su expulsión. En esta semana han sido numerosos los nicaraguenses que se han puesto fuera del país en esta forma.

AL MEDIO DIA LLEGARA EL PDTE. DE LA FEDERACION JAPONESA DE IMPORTADORES Y EXPORTADORES PARA AMERICA LATINA

ES EL SR. SABURO NANGO, QUIEN VIENE A ESTUDIAR LA FORMA DE RESOLVER LAS RELACIONES COMERCIALES DE COSTA RICA Y JAPON.—NUMEROSAS Y DISTINGUIDAS PERSONAS HAN IDO A RECIBIRLE AL AEROPUERTO INTERNACIONAL DE SANTA ANA

En el avión regular de la Pan American ingresará hoy al país el Sr. Saburo Nango, Presidente de la Federación Japonesa de Asociaciones Exportadoras e Importadoras para América Latina, destacada personalidad en el campo del comercio y de las finanzas de su país, quien además ocupa el cargo de director de varias de las principales firmas

industriales niponas.

Su deseo de venir a Costa Rica ha tenido origen en la interrupción que han sufrido nuestras relaciones comerciales con el Japón a causa del establecimiento de la ley del ciento por ciento, lo cual las ha paralizado casi completamente, pues ha dejado de venir mercadería japonesa.

El Sr. Nango que es un verdadero experto en la materia, se propone estudiar las condiciones del país para resolver tal situación. Al aeropuerto de Santa Ana se nos informa que han ido a recibirle numerosas personas, entre ellas los miembros de la comisión japonesa residente entre nosotros. Les presentamos atento saludo de bienvenida.

ENORME EL MOVIMIENTO EN

Como están enterados nuestros lectores, durante toda la semana entrante permanecerán cerrados los bancos, con motivo de la semana santa y esto ha originado en las horas de la mañana de hoy en especial, un enorme movimiento. En todas las instituciones bancarias ha sido verdaderamente extraordinaria la

Con motivo de permanecer cerrados los bancos, la afluencia de gente ha sido intensa.—Largas colas para el cambio de cheques

afluencia de gentes de todas las clases sociales, haciendo sus operaciones, desde las más grandes hasta

LAS OFICINAS DE ESTABLECIMIENTOS FINANCIEROS DE LA SEMANA SON ABIERTAS SOLAMENTE LOS DIAS 16 Y 17 DE MARZO DE 1940

COMPANIA

16 de Marzo de 1940

MINISTERIO de GUERRA y NOMBRAR EN SU LUGAR al Gral. GEORGES

PELAR AL GOBIERNO FRANCES EL MARTES. — EL CAPITAN FELIX INSISTE EN LA NECESIDAD DE UNA REORGANIZACION DEL AL-TORPEDEADO EL VAPOR BRITANICO "MELROSE ABBEY".—LLA-REAS DURANTE LOS ULTIMOS DIAS Y CONEXIONAN ESTO CON PAZ" DE WELLES

COMUNICADO ALEMAN

BERLIN, 16 UP. — El comunicado del alto mando dice que las fuerzas aéreas llevaron a cabo vuelos de reconocimiento sobre el noreste de Francia y el mar del Norte, habiendo atacado a varias embarcaciones de patrulla británica, una de las cuales fué hundida y otra seriamente dañada. En el frente occidental no hubo novedad.

SEIS MESES DE MINISTERIO DE CHURCHILL ANTES DE LA GUERRA HUBIERAN SIDO SEIS CLAVO EN EL ATAUD DE HITLER, DICES EL LIDER LIBERAL SINCLAIR

MANCHESTER, 16. — "Si Chamberlain hubiera llevado al ministerio de marina a Churchill hace unos meses, cuando toda la nación británica se lo pedía a gritos, aquel hermoso barco, el ROYAL OAK, y su valiente tripulación no se hubieran perdido en Spa Flow, declaró hoy el líder liberal Sir Archibald Sinclair, agregando que tanto Churchill como Eden habrían sido admitidos en el gabinete en el momento en que había estallado la guerra. "Seis meses de ministerio de Churchill, antes de la guerra, hubieran sido seis clavos en el ataúd de Hitler", agregó.

SIN NOVEDAD EN EL FRENTE OCCIDENTAL

PARIS, 16. — El alto mando informa que en el frente occidental no ha habido ninguna novedad especial, en tanto que las autoridades navales anuncian la destrucción de otros dos submarinos alemanes. Uno de ellos fué destruido en los momentos en que atacaba a una embarcación pesquera británica. Las actividades aéreas fueron muy reducidas, debido a las malas condiciones atmosféricas. En los círculos internacionales llamó la atención la extraordinaria quietud que reinó en el frente durante el día de ayer, ya que se temía que Hitler quisiera conmemorar con alguna operación de importancia sus golpes contra Austria y Bohemia, lanzados en tal fecha.

SE LLAMA LA ATENCION POR LA AUSENCIA DE ATAQUES AEROS

LONDRES, 16 UP. — En las esferas militares ha llamado la atención la ausencia de ataques aéreos esta semana, creyéndose que los alemanes están reuniendo sus fuerzas y preparándose para un raid en gran escala. Algunos creen, empero, que esa actitud es debida a la posibilidad de una próxima "ofensiva de paz", acerca de la cual se viene hablando desde que llegó a do norteamericano Mr. Welles. Europa el subsecretario de esta

GAMELIN POSTULADO PARA EL MINISTERIO DE GUERRA

PARIS, 16. — Once diputados han manifestado que se proponen interpelar al gobierno el martes próximo, acerca de la conducción de la guerra y la cuestión de la ayuda a Finlandia. Entre ellos se encuentra el capitán Félix Grat, quien se encuentra en servicio activo y acaba de recibir la primera Cruz de Guerra concedida a un parlamentario francés por un acto de valor en el frente. El capitán Grat arriesgó su vida al recoger el cuerpo de uno de sus soldados caído en acción. En los círculos parlamentarios se insiste en que es necesario que los aliados asuman una actitud más decidida, y se habla de la posible reorganización del gabinete para llevar al ministerio de la guerra al general Gamelin, pasando a asumir la jefatura del ejército en su lugar el general Georges

ción" en la guerra, y estas declaraciones se interpretan en el sentido de que el gabinete debe organizarse en tal forma que responda al anhelo del país en ese sentido.

NAUFRAGIO DE UN BARCO SUECO

ESTOCOLMO, 16.—El vapor sueco OSMAN fué lanzado por una tempestad contra las rocas a la entrada del puerto noruego de Risøer, ahogándose nueve de sus tripulantes. Otro de éstos, que había sufrido graves heridas, falleció poco después.

MAS DE CIEN "GUARDIAS DE HIERRO RUMANOS" SON PUESTOS EN LIBERTAD

BUCAREST, 16 UP.—Más de cien "guardias de hierro" rumanos que se encontraban prisioneros han sido puestos en libertad, después de prestar juramento de lealtad al rey Carol. Con estos ascienden a 800 los miembros de dicha organización que han sido libertados, quedando en prisión únicamente catorce.



Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

ESTA COMPANIAS, DURANTE LA SEMANA SANTA, ESTARAN SOLAS EL LUNES. COMPANIAS ELECTRICAS.

EN LOS BANCOS ESTA MAÑANA

cer cerrados durante toda la semana antes de todas condiciones han colas y formaron en las ventanillas heques para el retiro de ahorros

las de más pequeña. Cada cual proveyéndose de lo necesario para irse fuera de San Jo

se a pasar la Semana Santa, o para entrar con lo necesario para la compra de "latas". Es así, como las ventanillas para el cambio de cheques y en las que se atienden las cuentas de ahorros, estaban atestadas, formándose grandes colas. Intenso ha sido el trabajo de los empleados de bancos esta mañana.

Cortal



PIDA en cualquier farmacia o botica el nuevo producto Bayer de acción ultra-rápida contra resfriados, dolores, la "goma", etc.

2 TABLETAS 15 cts.

NO PODEMOS PERMITIR QUE SIGA LANGUIDECI...

(VIENE de la página UNO) — intereses básicos de nuestra democracia. El esbozo histórico que acabamos de hacer revela cuan estrechamente están ligadas nuestras instituciones con el régimen municipal.

Poémos permitir que contiúe languideciendo a la vida de los municipios en Costa Rica? Es lógico que nos cruzemos de brazos ante el movimiento, que sobre la base de un desconocimiento absoluto de lo que es el régimen municipal, pretende nacionalizar la Municipalidad de San José para luego hacer lo mismo con las otras municipalidades del país?

Para responder a todas estas preguntas, con verdadero sentido patriótico hay que comenzar por considerar el problema en abstracto, desconectándolo del presente momento político. No debemos tomar en cuenta lo que pueda pensar el presente gobierno o el que venga del régimen municipal, sino lo que más pueda convenirle al país que está por encima de todos los gobiernos. Debemos pensar, sobre todo y muy seriamente, en el porvenir, en las generaciones que apenas comienzan a levantarse. Cuál será la situación política de nuestro país dentro de diez, quince o veinte años? Tendremos entonces gobiernos respetuosos de nuestras libertades o no los tendremos? En este segundo caso, sería conveniente que existiera un sistema municipal capaz de servirle de reducto al pueblo para la defensa de las instituciones? Este es el problema. Mi criterio es que no debemos despojar al pueblo de una arma tan preciosa; que debemos entregar a las nuevas generaciones esa arma para que la usen en la consolidación del patrimonio de libertad y de cultura que la República les entregue. Mi criterio es además, que con el régimen municipal moriría en Costa Rica el régimen democrático liberal y entraríamos en una era de convulsiones semejantes a las que ya he-

mos visto en otras épocas de nuestra historia.

EUZCADI...

(VIENE de la Pág. 2) — ción de sangre a la creación de nuestra nacionalidad.

Desde los orígenes de la república se registra la participación del pueblo más libre de Europa en la empresa emancipadora. Bastaría citar a Bolívar, el Padre y luego a Ricaurte, Policarpo Salavarría, Anzoátegui y Delhuyar.

Estos antecedentes admirables debieran servir al gobierno para prestar apoyo decidido a los planes de colonización propuestos recientemente por Don Sabino Seijó de Zarrandikoechea.

La inmigración de los vascos a Colombia, donde la explotación agrícola requiere el concurso de trabajadores esforzados y expertos, sería no sólo una demostración de simpatía al gran pueblo oprimido, cifra y cúmen de las virtudes cristianas y de las aspiraciones democráticas, sino una de las mejores y productivas iniciativas económicas.

Con los vascos se hacen realidad los supremos valores del espíritu. Como dijimos antes, la disciplina para la lucha, en Iñigo, el apóstol trascendental en Ana y el liberalismo universal en Unamuno. Ayudemos a defenderlos en su hora.

LA R. A. F. REALIZA VUELOS SOBRE POLONIA

LONDRES, 16 UP.—El ministerio de aviación informa que las fuerzas reales aéreas llevaron a cabo anoche extensos vuelos de reconocimiento sobre Polonia. Agrega que un avión de bombardeo británico sostuvo un encuentro con otro alemán, que fué dañado, pero logró escapar desapareciendo entre las nubes.

FELIZ ARRIBO A NICARAGUA

MUNDO SOCIAL

HOY PARA LOS ESTADOS UNIDOS



Señora doña MARGARITA ARGUELLO de SOLANO

—Ha arribado con toda felicidad a su patria procedente de Costa Rica, de donde salió por la vía aérea la bella y distinguida joven dama nicaragüense doña Margarita Argiuello de Solano, esposa del culto caballero costarricense y gran empresario uno de los valores jóvenes del don Manuel Francisco Solano, comercio nacional. La señora

Argiuello de Solano, como se sabe pertenece a una de las principales familias de Granada, donde está siendo objeto de múltiples agasajos de parte de sus numerosas relaciones en la hermana república del norte. NOVEDADES celebra su grato retorno a la tierra de los Lagos, donde le deseamos una temporada muy feliz.

EL HOMENAJE DE ESTA TARDE EN "EL SESTEO" A LA SEÑORITA LYGIA FERNÁNDEZ LUJÁN

Las amistades de la bella señorita Lygia Fernández Luján le ofrecerán esta tarde un té en EL SESTEO, con motivo de sus próximas nupcias con el joven don José Antonio Chacón Chamberlain. Organizan el agasajo las bellas señoras doña Martita Chacón de Gallegos y doña Ángela Eugenia Chacón y la señorita Marta Elbretch Jurado.

Han sido invitadas las siguientes señoras

Lolita de Stecher, Ester de Luján, Bettina de Chacón; Eloísa de Chacón; Susana de Luján; Margarita de Kalschmith; Clemencia de Coronado; María de Moreno Cañas; Zulay de Saxe; Thelma de Masis; Valentina de Gallegos; Ma. Cecilia de Rohrmoser; Ma. Rosa de Lachner; Nora de Masis; Nelly de Caamaño; Nina de Patiño; Eloísa de Jiménez; Claudia de Padilla; Claudia de Fernández; Dora de Tristán; Olga de Silverthorne; Flora de Fournier; Marta de Fonseca; Margarita de Steinvorh; Hortensia de Chamberlain; Emilia de Chaverri; Renee de Chamberlain; Ada de Macaya; Hil'a de Lee; Argentina de Robert; Amelia de Mata; Idilia de Robert; María de los Angeles de Robert; Carmen de Moya; Rosita de Lee; Valentina de Jugo; Leticia de Arce; Carlota de Carvajal; Ada de Jiménez; Carmen de Pozuelo; Julia de Hoppel; Tilina de Pacheco; Tina de Lemendezá Nana de Rojas; Virginia Pérez; Elenita y

Conforme lo ha consignado NOVEDADES en sus ediciones anteriores, esta tarde en tren especial saldrán para Limón donde embarcarán a bordo del vapor "Veragua" rumbo a los Estados Unidos de Norteamérica, el doctor D. Rafael Angel Calderón Guardia presidente electo de la república para el período 1940 - 1944, y su dignísima señora esposa, la bella joven dama doña Ivonne Clays de Calderón Guardia y los integrantes de su comitiva oficial. NOVEDADES les reitera su saludo de despedida, deseándoles un viaje muy feliz y grata permanencia en la hermana nación del norte.



Sra. Doña Ivonne de Calderón Guardia

Carmen Guillén; Olga Espinach; Lygia Chamberlain; Yontá Fernández; Aminda de Castillo; Alicia de García; Lygia de Hogh; Elieth de Lucke; Ángela de Estrada; Amelia de Mata; Rita Vaglio; Paulina y Nena Granados; Carmen Robles; Alicia Gólcher; Elba Ruiz; Zaida Mntero; María del Rosario Fonseca; Emilia Pacheco; Josefa Valverde; Mariana y Virginia Salazar; Bertha Gutiérrez; Lygia Castro; Teresa Musmanni; Yolanda Orozco; Cristina Pattoni; Gladys Freer; María Luján; Gladys Jurado; Gioconda Repetto; Rosario Carazo; Iris Castro; Luisa Quesada; Marta Gutiérrez P.; Ma. Andrea Le Frank; Flor Fernández; Carmencita Viquez; Margarita Assmann; Flory, Aurea y Cristina Chaverri; Elena Saxe; Lupita González; Zahyra Piza; Carmen Llach; María de los Angeles Yack; Lela Delgado y otras más.

gado a retirarse de esta Cía debido a una grave enfermedad a consecuencia de los climas mal sanos en que debía pernoctar durante sus viajes. Se casó en la capital de Guatemala, con Amalia Barrios Pedrosa, viuda del escritor guatemalteco Lic. don Rafael Valle e hija de D. J. Alberto Barrios y doña Cristina Pedrosa de Barrios. Sus hijos son Alice y Jimmy Poveda Barrios. Fué Primer Comandante del Presidio de San Lucas. Administración Ricardo Jiménez etc.

Viajó por todos los países de Centro América en diversas actividades. En 1927 se hizo cargo de la gerencia de la "Guatemala News Co", donde trabajó hasta 1930, que se dedicó a atender personalmente su finca "Monte Bello" en la que radica y tuvo que vender precipitadamente al tener noticia de la muerte de su hermana María Adelia, regresando a su patria en compañía de su familia, el 21 de agosto de 1931, donde trabajó como representante de varias casas importantes norteamericanas, siendo una de las más importantes y a la que se dedicó mas de lleno "Toledo Scale Company" hasta su fallecimiento ocurrido el 7 de marzo de 1940.

NOVEDADES reitera a los suyos su más sentida condolencia.

REVISTA ESTUDIANTIL "EXCELSIOR"

Hemos leído complacidos la reaparición de la Revista Estudiantil "Excelsior". Contiene lectura variada e instructiva. Unos esfuerzos estudiantiles la editan. Su afán es puramente cultural. Una revista así llenz un alto fin. Que prosigan es nuestro consejo. Todos deben leerla.

EL AGASAJO DE ESTA TARDE EN EL SESTEO

Esta tarde, a las cinco, en El Sesteo, las amistades de la bella señorita Lygia Fernández Luján le obsequiarán un té que organizan las bellas señoras doña Martita Gallegos y Ángela Eugenia Chacón y la señorita Marta Elbretch, con motivo de su próxima boda con el joven don José Antonio Chacón Chamberlain.

HOY PARA LOS EE. UU.

Hoy sale para los Estados Unidos de Norte América por la vía del Atlántico y a bordo del vapor "Veragua", el joven don Guillermo Hernández Asch. Le deseamos un viaje muy feliz.

NUEVOS INCIDENTES EN LA SESION...

(VIENE de la Pág 3)

sus mercados; si los cafetaleros, por tal razón, se vieran obligados a rebajar los salarios y variara el standar de vida, se justificaria la medida de este congreso sugiriendo la elevación del precio del azúcar? Lo que interesa es llegar al conocimiento de que el problema es más complejo como se ve a simple vista. Se sugiere también en el proyecto la creación de un fondo estabilización y se determina que los tres colonos por tonelada los paguen por igual industriales y productores; se hace tal sugerencia pero hay que tomar en cuenta que los que venden el dulce no van a derivar beneficio pues el fondo va a servir para los fines que determina el proyecto.

INTERRUMPE EL SR. PINTO

Interrumpe el autor del proyecto señor Pinto y dice: eso no es cierto. Los tres colonos de que habla el proyecto son para salvar a los productores. Si aquí se viene a hacer demagogia los que tal hacen tienen que estar de acuerdo con mi tesis pues ésta favorece al productor y no al dueño del ingenio.

NO HAY DERECHO PARA ESE CONCEPTO

Prosigue el señor Ferreto y dice: El señor Pinto no tiene derecho al pretender calificar de demagogia mis observaciones. Estoy haciendo razonamiento y dando argumentos y no hay en eso demagogia. Yo he comenzado aplaudiendo el trabajo del señor Pinto, pero he creído del caso hacer algunas observaciones.

DE NUEVO EL SR. PINTO

De nuevo habla el señor Pinto y dice: Yo no represento aquí intereses industriales pero si puedo afirmar que no vivo de sectores de población haciendo demagogia.

CONCRETE SR. PINTO

El señor Ferreto, que está en el uso de la palabra, contesta y dice: Pido al señor Pinto que concrete.

INTERVIENE EL SR. GARCÍA SOLANO

El señor García Solano solicita la palabra y la presidencia se la concede. Principia diciendo que conoce al señor Pinto. Va a entrar a analizar el incidente con el objeto de cortarlo, pero interrumpen varios delegados pidiendo la palabra.

NO HAY DERECHO PARA CORTAR EL USO DE LA PALABRA

Un delegado se levanta y a voz alta dice: Se le ha cortado la palabra al señor Ferreto que estaba en el uso de ella; no hay derecho para concederla a otro delegado antes de que el señor Ferreto complete su discurso.

SIGUE EL SR. GARCIA SOLANO

La presidencia hace ver que ha concedido la palabra al señor García Solano como una intención de orden. El señor García Solano continúa hablando y llama a la cordialidad. Pide discutir sin incidentes con el objeto de dar al congreso gran altura, como corresponde.

DE NUEVO EL SR. FERRETO

Continúa hablando el señor Ferreto. Dice que con gusto acepta la indicación del señor García Solano. No tengo interés — dice — en plantear incidentes. Yo no he maltratado al señor Pinto sino que ha sido él en un momento de exaltación. Y me ha sorprendido porque yo pensaba terminar mi intervención manifestando mi simpatía al proyecto en lo que se refiere al establecimiento por parte del Estado de fábricas de espíritu motor, pues en países donde se dispone de materia prima no hay derecho para que se importen esos artículos; pero eso no quiere decir que yo esté de acuerdo en que este congreso se pronuncie ligeramente en lo que se refiere al problema de fijación del precio del azúcar pues eso sería charlatanería. Precisa un estudio detenido de la cuestión.

QUE PASE A ESTUDIO DE COMISION

El delegado de San José don Pedro Loria dice que el proyecto es interesante pero que debe ser objeto de detenido estudio por lo que propone que pase a estudio de la respectiva comisión.

A LA COMISION DE LEGISLAACION

El señor García Solano sugiere que se divida en dos partes: pronunciamiento sobre establecimiento de fábricas de espíritu motor, y sobre fijación del precio del azúcar. El señor Pinto dice que acepta la sugerencia.

Los delegados de Villa Colón, Villa Quesada, Esparta, Turrialba y Grecia elogian el proyecto y se manifiestan porque piden con

signación para que vierta informe al respecto con el fin de tramitarlo. La presidencia pone a votación la moción y es aprobada.

NO SE LEEN POR NO ESTAR LOS DELEGADOS

Están en el orden del día las ponencias de los delegados señores don Miguel Angel Monturiol y licenciado don Héctor Béeche, pero como no están presentes los delegados proponen a la presidencia postergar su lectura en la sesión.

ADQUISICION DE SEMENTALES DE RAZA LECHERA

La delegación de Desamparados da a conocer una importante ponencia para que se excite al Poder Ejecutivo a la adquisición de sementales de raza lechera para dotar a las municipalidades de los cantones de todo el país. Es objeto de los más calurosos elogios de parte de las delegaciones de San Carlos, Tarazú, Esparta y Pérez Zeledón. Por unanimidad de votos fué aprobada y se acordó hacer la excitativa correspondiente al Poder Ejecutivo.

LA PONENCIA DEL SR. GARCIA SOLANO ES APROBADA POR UNANIMIDAD

El delegado por S. J. don Arturo García Solano da a conocer su ponencia sobre la excitativa al congreso para que se discuta el dictamen de la comisión de legislación presentado el 20 de setiembre de 1934 sobre proyecto de ley orgánica del gobierno municipal. Hace una brillante exposición sobre el particular abordando todos los aspectos de la cuestión y ofreciendo amplias explicaciones. Al completar su trabajo es muy aplaudido. Muchos de los señores delegados hacen uso de la palabra para felicitarlo. El señor Jiménez Guerrero hace moción que es aprobada por unanimidad para que se imprima el proyecto de ley orgánica del gobierno municipal y para que se dispensen los trámites a la ponencia del señor García Solano, que en su disertación fué muy felicitado y aplaudido pues se trata de uno de los principales trabajos presentados al congreso.

VIGENCIA DEL SISTEMA DE TRIBUTACION

Se aprobó una moción del señor Ferreto para que se ponga en vigencia por parte de la municipalidad de San José el proyecto aprobado de cobro de los impuestos municipales con base en tribu-

SECCION DEPORTIVA



GIMNASTICA vs. INDEPENDIENTE

Gimnástica y Libertad

Como lo hemos hecho en otras ocasiones, llevamos hoy a nuestros estimables y numerosos lectores un resumen de los principales eventos deportivos que habrán de verificarse hoy y mañana en los diferentes campos del país.

Esta noche en El Salvador

Como es sabido, los equipistas de la Sociedad Gimnástica Española, han cen hoy su última presentación en el Gimnasio Nacional de esa hermana nación cuzcatleca. Los campeones nacionales de Costa Rica se enfrentarán esta vez a los integrantes del five Independiente (reforzado), equipo de muchos recursos que

ESTA NO SE VERIFICARA EL ULTIMO ENCUENTRO DE LA TEMPORADA DE BASKET-BAL ENTRE TICOS Y SALVADOREÑOS.—LOS FUTBOLISTAS SALVADOREÑOS QUE INTEGRAN EL "33" VENDRAN A COSTA RICA.—LA LIBERTAD TRIBUTARAN MAÑANA UN HOMENAJE A LA RADIO "PARA TI". —MANOLO AMADOR VUELVE A ACTUAR CON ESE QUIPO

Orión y Libertad se enfrentarán en el diamante de la Plaza González Viquez, por el trofeo Costa Rica.—Otros eventos deportivos del país

se encuentra en muy buenas condiciones de training. Los gimnásticos tendrán que presentar batalla todo el tiempo, para lograr un buen score, ya que su adversario está integrado por los mejores jugadores de El Salvador. Es por esto que no se duda del buen resultado de la contienda.

Fútbol internacional en Costa Rica

Tal como lo informa nuestro estimado colega de la mañana LA TRIBUNA en su edición de hoy ya quedaron hechas todas las gestiones para traer a nuestro país al campeón nacional de Costa Rica en su reciente visita que hiciera a nuestra hermana nación. El poderoso cuadro salvadoreño vendrá reforzado con los mejores elementos de el cuadro Tequesique y aquí se le pondrá a tres buenos equipos del

país, ya que la temporada ha sido concertada a tres juegos. Esta serie internacional dará comienzo el 21 de abril, continuando el 28 y el 5 de Mayo. No cabe duda de que esta temporada internacional de fútbol será de enorme importancia para nosotros, siempre que ayude a levantar la moral deportiva local.

Los colombianos a El Salvador

SAN SALVADOR, 16 — Hemos sido informados que la Asociación Nacional de Fútbol está haciendo gestiones para que venga a esta capital el equipo representativo de fútbol de la República de Colombia con quien El Salvador empató el tercer lugar en los IV Juegos Centroamericanos y del Caribe.

Los futbolistas colombianos que son verdaderamente aficionados, vendrán a nuestro país, según se nos dijo, pagándonos únicamente los gastos de viaje y permanencia en la capital.

El fútbol colombiano es bueno y estamos seguros de que nuestra afición verá con buenos ojos la traída de la selección nacional de aquel país amigo, máxima que se hará una comparación con el fútbol de ambos países en los IV Juegos y el 1940, ya en espera de los V Juegos Deportivos Centroamericanos y del Caribe.

Entre pocos días, pues, se sabrá si viene o no la selección nacional de Colombia y estaremos listos a dar la noticia a nuestros estimados lectores, amantes del deporte de las patadas.

Mañana en el Estadio Turcios

En el field del Estadio Turcios, se verificará mañana a las diez horas el segundo partido de la eliminatoria de fútbol que recientemente organizó la Liga Independiente de Fútbol San Bosco. Libertad y Cartaginés son los equipos que están haciendo esta serie de juegos. Este segundo lo realizarán en honor de la Radio Para Ti, homenaje que se hace extensivo a la Radio Caribe, emisoras de la Compañía Nacional de Broadcasting. Con La Libertad volverá a actuar el conocido centro delantero Manolo Amador, así como algunos otros jugadores que en el anterior match no pudieron jugar. Esta vez están en buenas condiciones, por lo que no se duda del buen resultado de la brega, toda vez que los cartagineses están en perfectas condiciones de training.

En Plaza Viquez

Mañana a las nueve se llevará a cabo en el diamante oficial de la Plaza González Viquez, otro de los encuentros correspondientes a la eliminatoria de beisbol por el trofeo Costa Rica. Se enfrentarán las fuertes novenas: Orión y La Libertad. Los dos teams están en muy buena forma, por lo que se espera de ellos una buena exhibición. El encuentro es de bastante importancia ya que si los oriónes vencen a sus oponentes, de hecho se sitúan en primer lugar en esta vuelta de la eliminatoria en referencia.

En el Barrio México

Los vecinos del Barrio México estarán de plácemes, con la celebración en su plaza de suntuosa fiesta deportiva que se inicia hoy con un baile popular, que tendrá lugar en la esquina de la Botica Solea. Desde las ocho, habrá eventos deportivos en la Plaza, así como carreras de bicicletas y Maratón de Heredia a San José. Los encuentros de balompié prometen resultado muy interesantes, ya que los equipos han sido muy bien preparados con tales fines.

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 19 de Febrero de 1940 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
14 30			6 00			LIMON	15 15		16 00			10 10
14 37			6 10			MOIN JUNCTION	15 07		15 50			10 03
14 37			6 10			MOIN JUNCTION			15 50			10 03
14 51			6 30			CASTRO			15 30			9 45
15 32			7 25			ZENT			14 35			9 00
15 41			7 45			ESTRADA			14 15			8 51
15 41			7 45		10 58	MOIN JUNCTION	15 07					8 51
15 46			8 00		11 43	ESTRADA	14 24		14 15			8 46
16 50		14 00	9 40		11 48	MATINA	14 19		13 50			7 47
16 58		14 06	9 48		12 40	SIQUIRRES	13 45		12 20	8 30		7 37
					12 45	LA JUNTA	13 33		11 25	8 25		
18 05		15 40				GUACIMO JUNCTION				8 40		6 30
18 35		16 15				GUAPILES				8 00		6 00
		16 25				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 45	LA JUNTA	13 33		11 25			
			11 00	6 30	13 40	PERALTA	12 37	18 25	10 10			
			12 10	7 03	14 07	TURRIALBA	12 08	17 55	9 25			
			12 52	7 31	14 33	TUCURRIQUE	11 42	17 28	8 35			
			13 35	7 55	14 55	JUAN VIÑAS	11 24	17 10	8 00			
			14 05	8 20	15 13	SANTIAGO	11 07	16 49	7 23			
			14 35	8 50	15 38	PARAISO	10 43	16 25	6 53			
			15 05	9 15	15 53	CARTAGO	10 30	16 12	6 35			
			15 42	9 55	16 18	TRES RIOS	9 55	15 42	6 00			
			16 10	10 15	16 35	SAN JOSE	9 30	15 15	5 30			7 55
	17 00					HEREDIA						7 30
	17 25					ALAJUELA						7 00
	17 53											

RIO BANANO		RAMAL DE CAIRO		RAMAL DE INDIANA		RAMAL DE MONTE VERDE	
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	ESTACIONES	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	ESTACIONES
Martes y Sábado		Martes y Sábado		Martes y Sábado		Martes y Sábado	
13 10	Bananito	7 50	14 15	8 40	Dorotea	8 30	15 35
14 10	Beverly	7 05	14 21	8 50	Carmen	8 20	16 20
14 40	Limón	6 30	14 26	10 35	Siquirres	6 45	16 30
			15 10				16 30
			Golden Grove				Siquirres
							La Perla Monteverde (Empalme)
							14 00

G. P. CHITTENDEN, GERENTE.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.

Los mejores retratos los hace *Bernández*

**PARA SEÑORAS CABALLEROS, OFRECEMOS:
 VESTIDOS PARA BAÑO - ZAPATOS DE LONA CON SUELA DE HULE
 PANTALONES Y CAMISAS - SOMBREROS Y TODO LO NECESARIO**

PARA SU TEMPORADA
 DE SEMANA SANTA

EL CENTRO DESPORT

AVENIDA
 CENTRAL

Considerable cantidad de mercaderías de los EE. UU. trajo el "Orotava"

DE NUEVA ORLEANS TRAIA 9911 BULTOS CON 634.000 KILOS.—ANCLO EN GOLFITO AYER SIENDO INMEDIATAMENTE DESCARGADO. — AL REGRESO LLEVARA UN APRECIABLE CARGAMENTO DE BANANOS

El capitán de puerto de Golfito ha enviado a la inspección general de hacienda detalles acerca de la llegada a aquel puerto del vapor Orotava en las horas de la tarde de ayer en el cual venía una gran canti-

dad de mercaderías de los Estados Unidos, destinadas a nuestro comercio importador.

El vapor viene desde Nueva Orleans y trae en total 9911 bultos con 634.000 kilos de carga, que está siendo descargada. Viene consigna-

do a la compañía bananera a quien pertenece gran parte del cargamento y se nos informa que al regreso, el vapor llevará a los mercados norteamericanos, una gran cantidad de racimos de bananos.

DR. MARIANO VALENZUELA CANET

CIRUJANO - DENTISTA

Gabinete Dental: en la Clínica Figueres con el Dr. Corbetti

HORAS: de 8 a 12 — 1 a 5

Con residencia fija en San José, se especializa en extracciones difíciles, cañas de oro por el sistema "Inlay", puentes removibles y dentaduras. Anestésicas rápidas con el Laughing gas, Radiografías dentales.

ASEGINADA UNA BELLA OFICINISTA DE 23...

(VIENE de la Pág. UNO) — 98, al que acudía tres noches a la semana para llevar la contabilidad. La última persona que la vio con vida entre las interrogadas por la policía, fué el sereno del establecimiento, un negro llamado Charles Adams que ha estado preso dos veces por intentar contra el pudor de las féminas. Los representantes de la ley han sometido al negro a largos interrogatorios, tratando de hacerlo caer en cualquier contradicción que los llevara al esclarecimiento del hecho. Pero sus declaraciones han sido siempre las mismas: a las doce y quince de la madrugada del jueves, la tenedora de libros se despidió de él,

le dijo que iba a entrevistarse con un amigo en la calle cine, y se caminó por la calle 98 hacia la Segunda Avenida. El la vio doblar la esquina.

Su cadáver fué descubierto a las diez y media de la mañana siguiente en el fondo de una excavación para una alcantarilla, de dos metros de profundidad, situada frente a la casa número 338 Este de la calle 101. Su sombrero y sus zapatos habían desaparecido, pero tanto sus joyas como su cartera con algún dinero, se encontraban indemnes.

MISS MARKS PRESENTA UN ATENTADO

Los padres de Miss Marks poseen un establecimiento de conestibles en una sección pobre del East Side, que es donde residen. Ellos querían que la hija linda y pizpireta los ayudara en la tienda, pero la chica, que tenía ambiciones y deseos de triunfar por sí sola, no sólo se negó a ello sino que abandonó la casa paterna, yéndose a vivir a la residencia del doctor Nathan Dexter, en Brooklyn, donde alquiló una habitación. Ella les dijo y los viejos tuvieron que conformarse con tal imposición modernista, que necesitaba mudarse a un vecindario más selegante, ya que sólo de ese modo podría establecer relaciones de amistad que le sirvieran para sus propósitos de ser alguien en la vida. Y ellos aceptaron el sacrificio porque Frances los convenía siempre con su léxico distinguido, salpicado de "palabras largas" que no entendían.

Miss Marks había hecho muchas amistades — de hombres, mayormente — y aunque ganaba más de lo suficiente tratándose de una persona sola, nunca tenía dinero. Su empleo principal, donde rendía la jornada diaria, era en la casa Acker & Jablow, comerciantes en sedas. Pero para obtener más dinero tres noches a la semana llevaba la contabilidad de un establecimiento de viveres de la propiedad de Harry Weishaus, y las otras tres la del garage de la calle 98, situado en una sección peligrosa para una joven que anduviera sola por ella a altas horas de la noche.

Uno de los individuos interrogados por la policía, un muchacho de 22 años llamado Alex Krivinsky, manifestó que siempre que podía venía a acompañar a Frances al garage, para que a la salida no estuviera sola en semejante vecindad. El sábado anterior a su muerte había permanecido con ella hasta las tres de la mañana, para lue-

go acompañarla hasta la estación del subterráneo. "Frances tenía siempre que alguien la pudiera asaltar" — manifestó Krivinsky. "Y me pedía, que todos las veces que pudiera, la acompañara".

FUE UN HOMBRE QUE LE HABIA HECHO "PERDER LA CHAVETA" QUIEN LA MATO?

El sereno del garage manifestó que a eso de las diez de la noche Frances lo envió a comprar un par de emparedados, uno de los cuales se comió la muchacha dándole otro a él. Pero la autopsia practicada a su cadáver demostró que poco antes de que fuera muerta por estrangulación, había estado comiendo "spaghetti". La policía ha estado investigando por todos los restaurantes italianos de los contornos, para ver si en alguno de ellos la habían visto, sola o acompañada de alguien. Pero la pista parece que no ha resultado valiosa. Y cabe que la muchacha haya estado comiendo "spaghetti" en alguna casa particular, en el mismo lugar donde la estrangularon y donde, aparentemente, se quedaron sus zapatos y su sombrero. El apartamiento en cuestión, si es que se

PROTESTA DEL GOBIERNO NORUEGO ANTE EL REICH OSLO, 16 UP.

— El gobierno noruego ha presentado una protesta al alemán con motivo del hundimiento del vapor noruego NIDARHOLM, realizado el 12 de febrero a la altura de las costas irlandesas por un submarino alemán sin razón alguna. El gobierno holandés pide que sea castigado el comandante del submarino, y se reserve el derecho de solicitar después la compensación que se considera justa.

HUNDIDO UN VAPOR BRITANICO

BRUSELAS, 16 UP. — El vapor británico MELROSE AB. BEY, de 2.473 toneladas, fué torpedeado y se hundió cuando se dirigía de Amberes a Londres, ayer a la una de la tarde, cuando navegaba cerca del barco - faro holandés "West Indies". Dos barcos holandeses recogieron a parte de su tripulación, ocho de cuyos miembros se teme que hayan perecido.

descubre, puede que no esté lejos del lugar donde fué hallado el cadáver. Aunque es posible también, que fuera trasladada en un automóvil desde un lugar distante, y abandonado su cadáver cerca del garage para despistar.

Parece que Miss Marks le había comunicado a una persona de su amistad que recientemente había conocido a un muchacho que la estaba haciendo perder la chaveta.

Solo lo había visto cuatro veces — afirmó — pero cada vez se sentía más vencida por su seducción. La policía trata de averiguar quién es dicho Romeo, al mismo tiempo que investiga quién puede ser un individuo que se retrató con ella en la Exposición Universal. La fotografía de los dos fué encontrada entre las pertenencias de la muerta.

Le garantizamos que en el RAVENTOS no se resfría Ud.

Próximo Martes: Día de San José. Hugo del Carril y Mercedes Simone, en: LA VUELTA DE ROCHA

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — C 0.60
 Estrenos Warner Bros.
 Pletóricos de acción y fascinante emoción
 EL FRAILE IMPOSTOR
 con Ronald Regan y la extra La Viveza del Muerto

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40
 Las Hermanas Lane, en: CUATRO HIJAS

ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.40
 Peter Lorre, en: MR. MOTO de VACACIONES

CASTRO

A las 7.30 p. m. — C 0.30
 John Garfield, en: CRUEL ES MI DESTINO

Próximo Jueves: Día Santo LOS LUGARES MAS SAGRADOS DE LA TIERRA en colores.

Tal y como se esperaba: El RAVENTOS sigue manteniendo el primer lugar, en SONIDO y PROYECCION Y conste que no es mágico, pues no se queda mudo.

PALACE

A las 3 y 7 — C 1.00
 A las 8.45 p. m. — C 1.50

Hoy Sábado 16 de Marzo de 1940
VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45
 Entrada C 1.00
EL JOROBADO DE NUESTRA SEÑORA MODERNO

A las 3, 7 y 8.45
 Entrada C 0.40
 Comienza la Serie!
JIM DE LA SELVA
 Episodios 1, 2, 3 y 4

AMERICA
 A las 7 y 8.45 — C 0.50
MELODIAS
 PORTEÑAS

LIBANO
 A las 3, 7 y 8.45
 Entrada C 0.40
MANANITAS DE SOL CLARO

KEITH
 A las 7 y 8.45 — C 0.30
EN EL CAMPO ENEMIGO

IDEAL
 Cerrado por reparaciones



JUAN JOSE MARTINEZ CASADO

Martínez Casado

presentará en las tres tandas un nuevo programa antes de despedirse de Costa Rica!
NUEVOS Cuentos
 Finlandeses!
NUEVAS Canciones
 Filmicas!
NUEVOS chistes de los estudios
 Quien no lo vea hoy no pasará el rato más delicioso de la semana!
 Estreno Metro. Gran espectáculo y emoción

DOCE HORAS DE ANGUSTIA

la película que presenta la más tremenda lucha contra el gansterismo
NO deje de ver y oír hoy a
 Martínez Casado